



Avant de mourir, je voudrais...

Que rêvez-vous d'accomplir avant de mourir? Cette question existentielle est posée aux passants des grandes villes, un peu partout dans le monde. En effet, peut-être avez-vous déjà aperçu, sur un mur, un gigantesque tableau noir vous invitant à compléter la phrase suivante: « Avant de mourir, je voudrais... » Ce projet artistique participatif a vu le jour à la Nouvelle-Orléans en 2011, à l'initiative de l'artiste Candy Chang. Epreuve par la mort d'un proche, cette Américano-Taïwanaise a eu l'idée de recouvrir la façade d'une maison abandonnée avec une peinture pour tableau noir. Au pochoir, elle y a posé cette simple phrase, invitant les passants à réfléchir à la vie et à la mort, et à partager leurs aspirations en public. Depuis, l'expérience a été reproduite dans plus de 70 pays. Au-delà de sa dimension artistique, ce projet collaboratif est devenu un révélateur des attentes, des ambitions, des joies et des luttes de populations diverses. En encourageant tout un chacun à s'interroger sur l'essence de nos existences, tout en cultivant l'empathie pour son voisin. ■

Par Charlotte Alix

